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破解“火龙”之谜
章云华

! ! ! ! !"#$年，对于全上海乃至全中国
%&'迷来说是一个特殊的日子：现代
%&'研究在上海（中国）的开展已经整
整 $(周年了。

$(年间，一种神秘莫测的飞行物屡
屡出现在上海的天空，它们是自然现
象、人造物体，还是天外来客？就让我们
从轰动一时的飞行“火龙”说起吧。

)*+)年一个夏夜，有一条飞行的
“火龙”从上海、江苏、浙江和东海海域上
空一掠而过。当“火龙”在途经舟山大巨
岛时，发生了收音机收不到电台信号、日
光灯不亮、普通电灯发光暗淡等奇异现
象。而“火龙”过后 (分钟，一切又恢复了
正常。值得注意的，大巨岛的奇闻，系来自
驻岛部队的报告，真实性不容置疑。笔者
的资料库里这份由任满根、章鸣、王明福
和吴建武联合签名的目击报告如是说：
时间：)*+)年 ,月 -日 ))时 )-分。

地点：舟山大巨岛外高涂。
是夜，驻岛军队某部电话班士兵章

鸣从连队查线回来，发现一个发光的飞
行物体，正由西北向南飞来，这个东西圆
球状，脸盆大小（注：观测面积非实际面
积），发绿白色强光，犹如雷电闪光，十分
耀眼，不能正视。飞碟
轮廓清晰，圆球后拖
着一条约 (.米长、带
有绿白红黄等颜色的
尾巴，很像火箭喷出
的火柱。飞碟飞行时，圆球不停地转动，但
没有声音。这个飞碟在约 )...到 !...

米的高空，由西北向西南，经营房上空飞
去，最后在一片暗淡的云层里消失。

目击时间前后共约 $分钟，在飞碟
出现的前后一段时间里，它所飞经地带
的收音机收不到电台的讯号。在发电厂
电压没有变化的情况下，日光灯点不

亮、普通电灯发红色暗淡的光。这些现
象在飞碟离去约(分钟后消失，一切又恢
复正常。被章鸣喊声惊醒后起来观看飞碟
的其他 $名目击者都看到了这一现象。
此前的 )*+.年 *月 )!日，《上海科

技报》报道：《火流星划破上海夜空》；)*+
. 年 )) 月《科学画
报》也载文：《华东数
百万人目睹的怪天
象》。这两篇文章，披
露的是同一件事情：

揭开 !.世纪 +.年代上海和中国数起重
大 %&'事件序幕的“+/!,%&'事件”。

当时，一个巨大的火球出现在天
空，后面拖着一团尾迹，撕开夜幕，照亮
天宇，蔚为壮观。在几乎相同的时间，上
海、浙江、江苏各地以及黄海海面的夜航
船上数以万计的目击者惊呼“火龙！”。

此后数年间数次出现的飞行“火

龙”，几乎覆盖大半个中国，各种稀奇古
怪的传闻也接二连三地传播，事实上，笔
者汇总、搜集了大量的相关信息，并和国
内数位天文学界名家王思潮、刘炎等进
行了有益的探讨，试图揭开飞行“火龙”
的神秘面纱。我们倾向性的意见是：所谓
的飞行“火龙”，其实就是流星群。

众所周知，太阳系中有着无数大大
小小的尘埃和石块到处游荡，被称为流
星体。当它们接近地球时，会撞进大气
层而坠落。那些大的流星体在大气层中
的燃烧时间较长，就会一边燃烧，一边
前进，并且碎裂成几十个、甚至数百个
小流星体，在夜空中，成为“编队”飞行的
壮观“火龙”，并被误认为 %&'光临，以

至于闹得不亦乐乎。
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! ! ! !缪景湖老师走了，悄
悄地走了，走得很安祥，
没有惊动任何人。事后，
她的儿媳说，一定要把这
寿碗送给黄玉峰老
师，他和夫人常来
看望老先生的。说
来真巧，就是在缪
老师去世的那天半
夜，我一个翻身把
床头的一本书碰翻
在地上，声音很响，
当时就惊醒了，捡
起来，一看是缪老
师前年七月送给我
的《追思集》。
我之所以经常

去看望缪老师，一则是因
为缪老师是西南联大的
学生。她是巴金夫人萧珊
的同班同学，也是最好的
朋友。缪老师的《追思集》

记录了她在西南联大的
学习生活，说了很多关于
西南联大的有趣的掌故，
文章朴实无华，娓娓道来。

与何兆武先生的那
本《上学记》可以互
相印证。西南联大
是当年自由主义的
堡垒，是我十分崇
敬向往的圣地，那里
有很多很多我敬仰
的真正的人。对这
所学校出来的学
生，我自然十分愿
意去和她谈谈。
我去看望缪老

师的另一个原因，
是因为我的妻子在复旦老
年合唱队与缪老师是队
友，她们是忘年交。每次唱
歌回来她就会说起这位精
神矍铄的老人，说八九十

岁的人了，还是那么好学，
对生活那么热爱。有一次，
妻子告诉我，老人来唱歌
还带了零食给她吃，于是
下一次她也带零食给缪老
师，就像孩子过家家。后
来，我们熟了，去看缪老
师，她便会谈谈她的过去。

缪老师 )*)+ 年春天
出生在江苏常熟的一个
书香门第，祖上以行医名
世。家里还藏有翁同龢为
她祖上特地写的对联的
拓片：“只知本草经传缪，
谁识云岭阁仿倪。”缪老
师在常熟读完小学中学
后，)*$-年便跟随清华内
迁到昆明西南联大就读。
毕业后，回常熟中学教书
十年，又到复旦附中教了
二十年的历史和外语。她
的经历似乎没有什么传
奇色彩，却充满温情和趣
味。她叙述自己经历就像
老祖母在跟孩子们絮絮
叨叨地聊天，聊完一件接
聊一件。听她谈话，也像

看她的文章，温情脉脉，
趣味盎然，是一种享受。
缪老师聊天喜欢谈家常，
不愿意涉及国家大事，更
不会夸耀什么。在一般人
看来很了不起的事，她却
说得那么平淡，像是家常
便饭。有些很大的事，她
居然连提都不提。
比如，她的儿子是一

位很有思想很有才华的学
者，曾出版过诺贝尔奖获
得者的传记，我看过，思
想新颖深刻，文笔极好。
她的媳妇陈安娜女士是诺
贝尔奖评委马悦然的学
生，是位出色的翻译家。
莫言的著作，就是因为她
的翻译而获得诺贝尔奖
的。可是她从来不提及，
更不会夸耀。这使我深受
感动。这才叫大家风范！有
一次，我从缪老师家里回
来，就为此写了一首小诗，
表达了我的这种感受：

缪老鹤发有童心，话
今叙旧传真情；政修路上
轻轻走，谁知她是联大人。
现在，缪老师悄悄地

走了。遗憾的是，我俩和这
位世纪老人却没有留下一
张合影。前年敬老节，我曾
带了相机去，在她家的小
客厅，请她媳妇给我们拍
了几张照。回家一看，却没
有影像。
虽然没合影，但她谈

话的情景，却历历在目，成
为我和妻子共同的美好回
忆。尤其是她那种平和淡
然的贵族气质，深深地刻在
我们的心里，成为我俩学习
的范本和永久的话题。

援建南非孤儿之家
王琪森

! ! ! !南非，被称为“彩虹之国”，从旖旎多
姿的花园大道到烟波浩渺的好望角，从
风情万千的太阳城到云雾缭绕的桌山，
可谓是景色优美而物产丰富。
然而，毋庸讳言的是南非也面临着

一个相当严峻的社会问题，即是贫富悬
殊。特别是根据联合国儿童基金会的调
查，南非有近四百万名孤儿，大约占其儿
童总数 !$0。这些
孤儿的父母大都死
于艾滋病，孤儿们
生活在极度贫穷
中，为疾病、饥饿、
失学、住宿所困扰，流浪在社会上，极容
易受到伤害，并给社会带来巨大压力。
上海王一亭艺术研究会会长王孝方

先生系上海著名实业家、慈善家、书画家
王一亭的曾孙，他在南非生活了三十多
年，现虽已回上海定居，但他依然将南非
视作自己的“第二故乡”，想为南非孤儿
做些慈善之事。去年夏季他赴南非访友，
悉知南非宋庆龄基金会正准备在开普敦
巴夫莫勒孤儿院内捐助兴建一所孤儿之
家“中国馆”，以帮助和改善南非孤儿的
生存现状。他不仅积极赞同，并表示将尽
个人的努力为此项活动募集资金。王孝
方回上海后，即与我商量此事如何操作。
经讨论后，我们认为还是发动上海的书画
家们捐作品进行慈善拍卖。随后我
们即与上海宋庆龄基金会联系，得
到了该会的大力支持和具体指导。

为了让上海书画家们真实地
了解南非社会的现状，!.#!年底，
我们上海王一亭艺术研究会又组织了上
海书画家陈世中、应鹤光、唐逸览等十多
人自费考察了约翰内斯堡和开普敦。无
论是约堡还是开普敦，都存在大量的贫
民窟，有的长达数里，孤儿们就生活在这
样脏、乱、差的环境中，现实的确令人担
忧。于是，#!月 #.日晚在开普敦“上帝
的餐桌”———桌山下的中国大酒家，我们
与中华人民共和国驻南非开普敦总领事
梁梳根、南非宋庆龄基金会会长陈清及
南非多位侨界代表人士座谈，梁总领事
对上海书画家这种博爱精神和慈善之举

给予了高度评价，认为南非孤儿之家“中
国馆”的兴建，必将进一步促进中南两国
人民的友谊。
爱者为慈，仁者行善。从南非回上海

后，我们在很短的时间内就征集到了高
式熊、徐昌酩、陈燮君、陈世中、应鹤光、
唐逸览、苏春生、董之一、周逸范、胡考、
许思豪等书画名家的精品力作，从而体

现出了海派书画家
积极投身于慈善事
业的优良传统和奉
献精神。如年届九十
又三的高式熊先生，

一下子就送来了三幅书法作品，其仁慈
之心，颇具楷模作用。陈世中、应鹤光先
生回掉了外面的约稿，全身心地投入四
尺整张大画的创作，对这次跨国界的慈
善之举竭尽全力。王孝方先生也捐出了
家藏王一亭的绘画代表作一幅参与义
拍，其拳拳之心，令人感佩！
今年元宵节前一天，由上海宋庆龄

基金会、上海王一亭艺术研究会、南非宋
庆龄基金会联合举办的“大
爱无疆———援建南非孤儿之
家‘中国馆’、上海书画名家精
品慈善义拍”在上海延安饭
店隆重举行，整个会场内嘉
宾云集，座无虚席，举牌踊跃，

共拍得善款一百万元。
又是一个风和日

丽、阳光灿烂的日子，
也正逢在南非召开的
第五届金砖国家首脑

峰会的前夕。开普敦菲律皮
地区的巴夫莫勒孤儿院内，
由上海宋庆龄基金会、上海
王一亭艺术研究会、南非宋
庆龄基金会捐赠的孤儿之
家———“中国馆”的奠基典礼
隆重举行，当王孝方和梁梳
根总领事将一百万元人民币
的支票赠给巴夫莫勒孤儿院
院长 12345女士时，全场掌
声热烈，孤儿们更是高兴得
载歌载舞。
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! ! ! !记得有一次看周星驰施主的片子中有一段品酒的
部分，让人记忆深刻，应该是这样的情形：有位女施主
拿了一杯葡萄酒让很多人品尝，大部分人都把酒一饮
而尽，结果大家都说，这个葡萄酒又酸又涩，实在不好
喝。后来周星驰扮演的角色是这么说的，这是一杯好
酒，只是有的人品的方法不对，舌头上品味酸涩的味蕾
在舌头两侧，而甜味的味蕾在舌尖部位，想品尝好的葡
萄酒，就要把舌头卷起来，只有舌尖的味蕾
品到甜味、避开两侧味蕾品到的酸味。

生活其实是同样的道理，我们也要学
会剥离掉酸涩的部分，去体会香甜感觉。

戒嗔所住的茅山，山路很窄小，它是
一条由小青石板拼接而成的道路，只是不
知道这些石板是什么年代的，因为没有人
负责修葺，有些路段石板已经变成碎石，
不太好走了。戒嗔三位师父之一的智缘师
父，因为佛法修为高深所以极受小镇里的
施主欢迎，每隔些日子，智缘师父便会在寺
里讲些佛经里的故事，这是施主们最喜欢
的内容，因为那些在常人眼中高深莫测的
佛经，由智缘师父讲来，总是那么简单直白，通俗易懂。

有一次，在智缘师父说故事日子的前一天晚上，
下了场大雨，山路被雨水浸泡后，变得很泥泞，稍一用
力踩上一脚，便会把石头下面的泥水带出来。因为知

道智缘师父第二天会在寺里讲故事，
所以即使山路很不好走，还是有不少
施主赶到寺里。这样的路途，施主们的
鞋子上都难免会沾着不少泥土，虽然进

寺之前，那些施主们也会在门旁的石块上把脚踏干净，
但这样做依然不能彻底，只是一小会，戒嗔就发现寺
前院的水泥地，已经满是泥块了。戒嗔叹气道，看来下
次应当放个刷子在门前，这样可以把施主们的鞋子弄
干净些，可以避免弄脏院子，也不会影响别的施主了。

戒嗔听见有人笑，转头去看，原来是智缘师父，他
不知道什么时候到了戒嗔的身后。智缘师父从旁边走
过，迈进满是泥水的小院，他小心地走着，每一步都踏
在院子中干净的地方。走到佛堂前的智缘师父转过身
对我说，戒嗔你看，泥水虽多，但是这样走就不会污染
到鞋子了。说起来，我们生活在尘世中，总要学会自己
找个干净的地方落脚。落足于泥水中还是干净的水泥
地上，选择权最终在你自己手中。学会在点缀着泥土的
院落中跳跃，也是相当重要的。让眼神穿过薄雾落在笑
脸上，何必在意有雾障目，阳光出来后，它就不存在了。
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发泡餐具的命运转折
马以鑫

! ! ! !记得还是五十多年前读
小学的时候，参观一个规模很
大的工业展览会。直至今天，
印象最深的是一个里面全是
塑料制品的房间，床桌椅柜碗

筷瓢勺盘盆盒桶等等等等，全都是色彩缤纷
的塑料构建。当时的介绍是，这就是我们未
来的生活，一种甜美而精致又科学的生活。
也真是的，后来随着这些物品一件件走进实
际，我们仿佛正在步入当年的理想。

但是，当塑料制品越来越泛滥的时候，
科学家开始发出忠告，说这些东西中的相当
一部分是有毒的，是危害我们的生活和生命
的。问题是那么骇人听闻、惊心动魄，因为塑
料制品不是仅仅在地下一百年以上才会融
化，而是就在眼前，就在当下，已经让人瞠目
结舌、匪夷所思。终于，有关方面很快宣布禁
用一次性发泡塑料餐具。紧接着，更是有了
一个名闻遐迩、威震八方的“限塑令”———在
各种场合严禁使用塑料袋，尤其是厚度小于
./.!(毫米的塑料购物袋。

事实上，一次性发泡塑料餐具真的禁了
吗？塑料袋真的消失了吗？大大小小的餐馆
饭店，那种发泡餐具至今没有停用过，而塑
料袋，只是在超市或者便利店收费提供，而

在菜场小摊更是畅通无阻。但是，有关方面
就在前不久做了一个令人振奋的统计，说是
这些年塑料袋塑料制品禁用有 ,-.亿个———
我真不知道这是按照什么样本统计出来
的———由此折算就相当于节约石油 ,.. 万
吨，约占大庆油田年产量的 )>,，可供 !+.万
辆汽车行驶一年，折合标准煤 +(.万吨……
真是让人太高兴太兴奋；还不幸福么？

我没有本领去验证 ,-. 亿个的确凿与

否，但是，有一点可以肯定，那就是老百姓普
遍有了环保意识，因为几乎所有人大概都知
道了，发泡餐具塑料袋这类玩意儿是白色污
染，对我们的环境对我们的健康对我们的生
命没有好处。于是，只是似乎在无奈之中，还
是会用上发泡餐具塑料袋之类。

问题就在于，我们禁用了这个禁用了那
个，应该有相应的物品来替代呀。但是，没有，
真的没有。到了海外，看到顾客在超市走出，大
多是一个个大纸袋拥抱在胸口，我好羡慕呀，
人家的纸可真多呢，不过，也许，是再生纸吧？

就在我们宣布禁用限塑的巨大成就时，
有关方面宣布，一次性发泡塑料餐具予以解
禁，也就是说，这玩意儿可以大胆放心使用
啦。其理由是，这东东使用后可回收再利用，
国际上很多国家在使用能节约石油资源云
云云云。这不是同禁用后的巨大成就非常矛
盾非常对立非常不协调吗？难道是因为成就
巨大就可以就此解禁就此从头再来？

为了扩大知识面、了解更多，我查了有
关资料。原来，国外启用的这类物品，有着很
多前提。首先是改进制作原料，让发泡聚苯乙
烯能抗冻、能保温，其次还改进高分子材料，
使制品能吸收肉类的血水，同时延长保鲜期
!?-天。老实说，要能够成为这样的崭新面
貌，非得有高科技大投入大投资不可，也是一
般小企业所无法做到的。反观我们，生产这类
发泡餐具什么的大多是些手工小作坊，讲究
的是成本越低越好最好低到零。就在我写这
篇小文的时候，新闻报道说，解禁第一天，一
家小店随即进货发泡餐具十五万只！天哪，
我想，这里肯定不会有高科技，也不会有“谁
污染谁负责”之类紧跟措施的吧？

本文草就，看到有消息称，这次解禁是
广东 ).家企业出资 @(.万元请北京某律所
公关游说的结果———看来又是一篇文章了。
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竟是什么!


